

Martes 11 de Mayo del 2010

Última modificación 11.05.2010

El Financiero Euforia en mercados, tras la tempestad Clara Zepeda Hurtado Después de la tempestad vino la euforia. Luego de días de tremendo castigo, las buenas noticias en la Unión Europea generaron que Wall Street, las bolsas de América Latina, los mercados cambiarios y de commodities hicieran eco de los incrementos históricos que se registraron en el viejo continente. El plan de estímulo de 750 mil millones de euros aprobado por la Unión Europea provocó una oleada de compras, permitiendo a los mercados europeos, estadounidenses y latinoamericanos recuperar parte del terreno perdido durante la semana pasada. Señales de alarma por deuda pública de la región: FMI Eduardo Jardón Los indicadores de sostenibilidad en Europa están emitiendo señales de alarma respecto a la deuda pública en la mayoría de los países de esa región, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). Sin embargo, el organismo indicó que en el corto plazo no es factible ni deseable tratar de estabilizar la deuda, ante los riesgos de una recaída en la recesión y por la magnitud de la contracción fiscal necesaria. Estimó que en el mediano plazo será preciso realizar esfuerzos considerables en materia de consolidación fiscal, aunque en el caso de los países con baja credibilidad fiscal, la necesidad de un ajuste inmediato es apremiante. Inicia proceso formal rumbo a un acuerdo comercial México-Brasil Ivette Saldaña Los gobiernos de México y Brasil iniciarán hoy el "proceso formal de trabajo" con miras a un acuerdo comercial amplio y estratégico, donde cada uno dejará en claro los alcances que le interesan del pacto. El embajador de Brasil en México, Sergio Augusto de Abreu e Lima Florencio, dijo que su país "necesita de acuerdos de segunda generación con economías de la magnitud de México". En contra, 90% de los sectores productivos: COECE (Ivette Saldaña) El sector privado mexicano mantiene su oposición a tener un acuerdo comercial con Brasil, a pesar de que hoy inicia el proceso formal de trabajo entre ambos países. Por ahora se trata sólo de un "trabajo formal" de intercambio de opiniones sobre cómo quisiera cada parte el convenio, admitieron empresarios. Coincidieron, no obstante, en que para iniciar las negociaciones faltará contar con las listas definidas de productos que desean integrar al pacto. Rafael Urquiza, titular de la Coordinadora de Organismos Empresariales de Comercio Exterior (COECE), dijo que alrededor de 90 por ciento de los sectores productivos están en contra de un acuerdo mercantil con los brasileños, y no tanto por la apertura, sino por la experiencia sufrida con el país sudamericano. Sector exportador, clave en la recuperación de México Esther Herrera / Finsat MONTERREY, NL, 10 de mayo.- Los planes de estímulos implantados por el gobierno del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para reactivar la economía de su país e impulsar las exportaciones, impulsarán más rápido la recuperación. Ro Khanna, secretario asistente del Departamento de Comercio de EU, y Diana V. López, consejero mayor para Europa y el hemisferio occidental del Departamento de Estado, coincidieron en que el sector exportador de la Unión Americana encabezará la reactivación. Superávit comercial de 237 mdd en marzo Arturo Robles El intercambio comercial del país reportó en marzo un superávit de 237 millones de dólares, su segundo mes continuo con saldo positivo y su mejor arranque del año desde 1996. Durante el primer trimestre el saldo contabilizó un superávit de 149 millones de dólares, su mejor balance anual para igual periodo desde 2006, y que contrasta con el déficit de mil 960 millones que se reportó en 2009. La información revisada a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestra que la demanda de mercancías del exterior se ha recuperado de manera favorable. Propone Coparmex abordar problema migratorio en el TLCAN Isabel Becerril Para el sector empresarial, los políticos hacen bien en deplorar leyes abusivas como la aprobada en Arizona, pero también deben cumplir con la parte que les toca a fin de que en México se consolide el Estado de derecho y se garanticen plenamente las garantías individuales. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), reclamó a los diputados y senadores que no existen razones válidas para que se vulneren los derechos humanos, ni para postergar las soluciones a los problemas más sentidos de la población. El Reforma Abre dólar a 12.73 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (11 mayo 2010).- Terminar con los temores por la situación de las naciones de la zona euro es complejo, particularmente en Grecia, pues se requieren algo más que planes y anuncios de rescate, de ahí que la falta de convencimiento a los inversionistas se ha traducido en un nuevo retroceso para la moneda mexicana. En el mercado de cambios al menudeo, el dólar americano se vende en 12.73 unidades y se compra en 12.23 pesos, en las ventanillas de Banamex. Con base en el cierre de venta previo, el peso mexicano presenta una depreciación de 3 centavos o 0.24 por ciento. Toca inflación china máximo de 18 meses Pekín, China (11 mayo 2010).- La inflación china subió en abril a un máximo de 18 meses y el crédito bancario alcanzó las expectativas, pero el reporte completo de datos mensuales mostró una economía que está robusta y no recalentándose como muchos temían. La confirmación de lo que algunos analistas han llamado "escenario Ricitos de Oro" -no muy caliente, no muy frío- podría justificar el movimiento gradual de Pekín hacia un ajuste de política monetaria, algo que ha llevado a cabo durante lo que va del año. Tasas de interés más altas y una reanudación de la apreciación del yuan todavía forman parte del menú de políticas, pero el gobierno actuará con cautela para implementar ambos, dijeron analistas. Los precios al consumidor aumentaron 2.8 por ciento interanual en abril, por encima de los pronósticos de 2.7 por ciento y a su tasa más alta desde octubre de 2008. Marcan reservas nuevo máximo histórico Ciudad de México (11 mayo 2010).- Las reservas internacionales de México subieron a 98 mil 78 millones de dólares al 7 de mayo, superando el máximo histórico anterior de 97 mil 433 millones de dólares alcanzado en la semana del 16 de abril, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales rondan niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. El Banco Central también reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. El Banco Central usó este mecanismo entre 1996 y 2001. Termina euforia de mercados globales Ernesto Sarabia Ciudad de México (11 mayo 2010).- La euforia de los mercados parece que fue de breve duración, luego de que el Fondo Monetario Internacional, uno de los arquitectos del 'megarrescate' aprobado el fin de semana para estabilizar al euro, externara sus dudas sobre el plan. Casi en todos los frentes del planeta, los mercados de valores han iniciado sus operaciones con números

negativos. En Estados Unidos, los índices Standard & Poor's y el Nasdaq, caían en la apertura a mil 154.26 y a 2 mil 364.37 puntos, lo que representaban en ese momento disminuciones de 0.47 y 0.43 por ciento. Sube crudo a dls. 77.17 en Nueva York Londres, Inglaterra (11 mayo 2010).- El petróleo subía sobre los 77 dólares por barril este martes, revirtiendo pérdidas previas, ante la incertidumbre sobre la perspectiva de las economías europeas luego de que el paquete de rescate de un billón de dólares provocó volatilidad en los mercados financieros. El dólar se alejaba de máximos frente al euro, ayudando a dar soporte al petróleo. Un dólar más débil hace al petróleo más barato para algunos compradores que tienen otras unidades. El crudo estadounidense para entrega en junio avanzaba 37 centavos, a 77.17 dólares el barril. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79285.html> Las bolsas repuntan ante plan europeo Ricardo Jiménez Las bolsas en todo el mundo regresaron a un ambiente más optimista ante la idea de que la fuerte volatilidad terminó, luego de conocer la medida de apoyo para fortalecer la zona euro que implementarán el Banco Central Europeo y el FMI. Los recursos que estarán disponibles por 750 mil millones de euros (960 mil millones de dólares) eliminó temores entre los inversionistas, lo cual se reflejó en una fuerte alza en las bolsas. Analistas financieros dijeron que la decisión del Banco Central Europeo y del FMI reducirá de manera significativa la volatilidad de los mercados financieros en el corto plazo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79298.html> México y Brasil, en pláticas para un TLC El embajador de Brasil en México, Sergio Florencio, anunció que hoy las autoridades de ambos países iniciarán trabajos de acercamiento para lograr un acuerdo comercial entre los dos países. Al respecto, la subsecretaría de Negociaciones Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía (SE), Beatriz Leycegui, aclaró que tales pláticas no representan el inicio de las negociaciones del acuerdo. La funcionaria de la Secretaría de Economía enfatizó que son reuniones de acercamiento para conocer y detectar los alcances de un posible tratado que debe ir más allá de la reducción arancelaria recíproca de productos. Consideró importante que los tiempos para negociar los alcances de un acuerdo comercial entre ambas naciones sean regidos por las instancias y no por factores meramente políticos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79300.html> México deja ir capitales chinos Bernardo Mendoza México desaprovecha las oportunidades para atraer capitales de China, por la carencia de programas de infraestructura y de índole tecnológico de largo plazo, que den certeza a los empresarios de aquella región asiática para establecerse en el país, afirma Haiyan Chu, presidenta ejecutiva de la Confederación de Asociaciones Chinas en México (Cachimex). La mayor parte de las inversiones programadas para la nación mexicana se están desviando a Brasil, principalmente por la poca o nula promoción de las ventajas que puede ofrecer el gobierno federal a las empresas chinas que están interesadas en establecerse en el país, apunta la funcionaria. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79301.html> Reportan desaceleración en marzo PARÍS.— El ritmo de recuperación económica en las economías desarrolladas mostró signos de desaceleración en marzo, según un informe de la OCDE que sugiere que el repunte podría incluso estancarse en China y Brasil. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) dijo que su índice anticipado para 29 economías desarrolladas subió a 103.9 en marzo desde 103.3 en febrero. En la comparación con marzo del año pasado, el indicador subió además 11,8 puntos. Sin embargo, el incremento mensual de 0.6 puntos fue menor al de los meses previos y reflejó desempeños dispares a lo largo del área de la OCDE. Para las economías industrializadas miembros del Grupo de los Siete -Japón, Estados Unidos, Canadá, Italia, Francia, Alemania y Gran Bretaña- el índice se mantuvo en 104.1 un alza de 0.7 puntos respecto del mes previo pero menor al incremento de 0.8 puntos registrado en febrero. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/11/eia-sube-su-expectativa-demanda-petroleo-2010> EIA sube su expectativa de demanda de petróleo en 2010 WASHINGTON.- La Administración de Información de Energía (EIA por sus siglas en inglés) elevó el martes su proyección del crecimiento de la demanda de petróleo para 2010 en 110,000 barriles por día (bpd). La EIA dijo que esperaba que la demanda crezca en forma interanual en 1.57 millones de bpd este año, desde el total producido de 85.59 millones del año pasado. La entidad también subió su estimación del aumento de la producción de crudo para los países que no integran la OPEP en 60,000 bpd a un aumento de 660,000 bpd en el 2010 para un total de 51.02 millones de bpd en promedio. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/11/acciones-eu-suben-empresas-biotecnologicas> Acciones de EU suben por empresas de biotecnología NUEVA YORK.- Wall Street pasaba a terreno positivo el martes impulsado por las acciones de los sectores de biotecnología y de equipos informáticos. El promedio industrial Dow Jones ganaba 0.14% a 10,800.4 unidades, mientras que el índice Standard & Poor's 500 subía 0.13% a 1,161.24, y el índice tecnológico Nasdaq Composite avanzaba 0.45% a 2,385.45. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/11/bolsa-mexicana-opera-perdidas-sesion-volatil> Bolsa mexicana opera con pérdidas en sesión volátil La Bolsa mexicana operaba a la baja en una jornada volátil el martes en medio de temores del mercado sobre el éxito de un multimillonario paquete de rescate para resolver la crisis de deuda griega y evitar su propagación a otros países de la zona euro. A las 9.40 hora local (1440 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, perdía 0.04%, a 32,264 puntos. El fin de semana, los países europeos y el Fondo Monetario Internacional (FMI) acordaron un paquete de ayuda de cerca de 1 billón de dólares para sostener a las economías de la zona euro. El anuncio elevó el apetito por activos de riesgo y llevó a la bolsa mexicana a registrar el lunes su mayor alza en más de cinco meses. Pero a medida que se disipaba el optimismo de los inversionistas, las preocupaciones sobre el futuro financiero de Grecia volvían a golpear el martes a los mercados globales. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/11/reservas-internacionales-aumentan-us645> Reservas internacionales aumentan US645 millones Las reservas internacionales de México subieron a 98,078 millones de dólares al 7 de mayo, superando el máximo histórico anterior de 97,433 millones de dólares alcanzado en la semana del 16 de abril, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales rondan niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en el 2009. El banco central también reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compete en los mercados internacionales de capital. El banco central usó este mecanismo entre 1996 y 2001

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/05/09/envios-ya-empiezan-repuntar-banxico>Envíos ya empiezan a repuntar: BanxicoLas remesas han mostrado un incipiente cambio de tendencia negativa que venían mostrando desde que estalló la crisis subprime en Estados Unidos, dijo el director de Medición Económica del Banco de México, Daniel Chiquiar. Entrevistado por El Economista, aseguró que al eliminar el factor estacional, como festividades o visitas, ya se observa que están repuntando. "En términos de evolución, efectivamente los datos sugieren que están mostrando un incipiente cambio de tendencia", reiteró. Indicó que la caída de 7.3% que reportaron en marzo resultó ser más moderada. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/05/09/shcp-destaca-cifras-recuperacion-economica>SHCP destaca cifras de recuperación económicaLos indicadores más recientes sobre la evolución del empleo, el comercio exterior, las ventas y la actividad económica en el país son buenas noticias para todos los mexicanos, en especial para los que menos tienen, quienes poco a poco están superando los efectos de la crisis global. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) afirmó que estos resultados no sólo son un indicador sobre el desempeño positivo de la actividad económica de ayer, pues también se percibe cómo éstos influyen favorablemente en la percepción de la dinámica económica de mañana. En el Informe Semanal de su Vocería destacó que ante el favorable desempeño que sigue mostrando la economía mexicana, las actuales perspectivas de crecimiento económico de los analistas del sector privado para este año se sitúan entre cuatro y cinco por ciento. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/11/grecia-pide-ue-fmi-primer-desembolso-ayuda>Grecia pide a UE y FMI primer desembolso de ayudaGrecia pidió un primer desembolso de 20,000 millones de euros (unos 26,000 millones de dólares) de la ayuda de la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) para evitar la quiebra, indicó a la AFP un responsable del ministerio de Finanzas. El ministerio de Finanzas griego "pidió a la Comisión Europea y al Banco Central Europeo girar 14,500 millones de euros" correspondiente a la primera franja del mecanismo aplicado por la Eurozona para apoyar a Grecia, agregó el responsable, que no quiso revelar su identidad. El ministerio también reclamó el giro de la parte correspondiente al FMI, es decir 5,500 millones de euros, precisó la misma fuente. Grecia tiene que pagar el 19 de mayo vencimientos de su deuda por un monto de 9,000 millones de euros. <http://eleconomista.com.mx/distrito-federal/2010/05/11/sedeco-df-rechaza-crecimiento-economia>Sedeco-DF rechaza crecimiento de economíaA pesar de que el Gobierno del Distrito Federal ha hecho un gran esfuerzo para transparentar el quehacer administrativo y mostrar que se trata de una administración honesta para captar la inversión y resumir la tramitología, la economía crecerá de manera moderada, pero no se puede hablar de una reactivación económica. Para la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico del Distrito Federal, Laura Velázquez, si bien no hay recuperación sostenida de la economía, si habrá una tendencia al crecimiento en lo que resta del año, refiere información de Radio Fórmula. Destacó que la micro, mediana y pequeña empresa en el Distrito Federal son más de 320,000 y hay 341,000 empresas asentadas en el Distrito Federal y "uno de los porcentajes más altos de las solicitudes que hubo el año pasado para acceso al financiamiento; el 25% de los asistentes, que fueron 16,000 empresarios y emprendedores". La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/11/index.php?section=economia&article=024n1eco>Lograron 47 corporativos del país utilidades por \$236 mil millonesVíctor CardosoAl primer trimestre de 2010, luego del peor año de la crisis económica más severa en los últimos 70 años, un selecto grupo de los 47 mayores corporativos del país obtuvo utilidades netas conjuntas por casi 236 mil millones de pesos, de manera anualizada, revelan reportes financieros entregados a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), analizados por el grupo financiero Santander. Buena parte de esos corporativos forman parte de los activos de 191 mil 510 mexicanos, que al primer trimestre de este año acumularon propiedades por 5 billones 102 mil 673 millones de pesos, equivalentes a 40 por ciento del producto interno bruto (PIB) del país, a través de la compra de acciones y valores. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/11/index.php?section=economia&article=025n1eco>Ocho de cada 10 empresas se financian con sus proveedores, revela encuestaIsrael RodríguezEn el primer trimestre del año ocho de cada diez empresas recurrieron principalmente al financiamiento de sus proveedores; a su vez, las que obtuvieron algún crédito bancario dijeron haber obtenido menores tasas de interés, aunque expresaron haber enfrentado mayores comisiones y otros gastos, en comparación con el último trimestre de 2009, revela una encuesta del Banco de México (BdeM) difundida este lunes. Las empresas que no utilizaron créditos bancarios señalaron que las principales limitantes que enfrentaron para solicitarlos o recibirlos fueron el deterioro tanto de las condiciones de acceso y costo (49.4 por ciento) como de la situación económica del país (39.7 por ciento). <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/11/index.php?section=economia&article=025n2eco>En México el servicio de Internet es caro, de mala calidad y baja velocidadMéxico está en los niveles más bajos de uso de Internet entre su población; el servicio es de mala calidad, caro y de baja velocidad, aseguró la consultoría The Competitive Intelligence Unit. Indicó que mientras los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) con mayores niveles de penetración tienen velocidades de 4 megabytes por segundo (Mbps), en México apenas es de uno por segundo, lo que no se puede considerar alta velocidad. The-CIU detalló que en el país hay 9.9 millones de suscriptores a servicios de Internet de banda ancha, por lo que el crecimiento del negocio en 2009 fue de 40.9 por ciento, pero a pesar de ser uno de los segmentos del negocio de las telecomunicaciones con mejores resultados, el nivel de penetración es bajo, ya que hay 9.2 conexiones por cada cien mexicanos.